

Economía campesina y espacios de control desde el estudio de las ferias de una región

Equipo CCAIJO(*)
Andahuaylillas

NOS HEMOS INTERESADO en el estudio de este tema porque, formando parte de un equipo de educación de adultos, la necesidad de conocer mejor el amplio y complejo mundo campesino, su proceso de producción, su vida cotidiana y los mecanismos para enfrentar su subsistencia, es una tarea que se nos impone cada día. Y, dentro de ella, el momento del intercambio nos resultaba un aspecto fundamental para aportar algunas reflexiones acerca de la economía campesina.

En el intercambio, el campesino no expresa solamente relaciones económicas, sino también sociales. Y para acercarnos a ese mundo, privilegiamos una modalidad de intercambio: las ferias. Estas se caracterizan, fundamentalmente, por relacionar a campesinos entre sí, de puntos geográficos distantes, en distintos momentos de su actividad agrícola y para propósitos determinados de su producción o consumo.

Abordamos el estudio de las ferias anuales, instancias de en-

(*) Centro de capacitación campesina, ubicado en el distrito de Andahuaylillas, provincia de Quispicanchi, Cusco.